

Compte-Rendu de la réunion du Conseil de Quartier du 18 décembre 2023

Présents : Elisabeth Blachère, Marie-Georges Roux-Gilly, Pascal Bœuf, Dominique Gilles, Sabrina Meyer, Jacques Beaumont, Edith Cornet, Yvon Lemarquand, Christiane Rouvière, Nicole Padre, Josiane Massacrier, Micheline Firka, Gilles Thomas, Samuel Mecklenburg.

Absente excusée : Stéphanie Marchand-Valat

1- Bilan des boîtes à dons :

Nous avons collecté 40 boîtes à l'Ouest, un atelier avait été organisé la veille, sur le lieu de collecte au centre social Pernon. La Croix-Rousse n'est pas à vendre a reçu 35 boîtes à la Maison des Associations. Le soir du 15 décembre on comptabilisait 140 boîtes et on attendait encore une centaine en provenance de l'école.

L'expérience d'élargir la collecte, depuis l'Est à toute la Croix-Rousse, est positive.

2- Echos du Copil Pernon Apaisé :

Etaient présents :

4 personnes du Collectif Pernon Apaisé : Nicole Padre, Hélène Rajalu, Olivier Krafft, Elisabeth Blachère.

La Directrice de la Sauvegarde 69 qui a confirmé l'arrivée d'une nouvelle éducatrice en septembre : le binôme est reconstitué.

Les élus : Alexandre Chevalier, Aline Guitard, Marie-Agnès Cabot, Samuel Mecklenburg, Achille Audouard et le Maire, Rémi Zinck.

En juillet la piscine Saint-Exupéry a été occupée à 80%. L'expérience sera renouvelée en juillet, ce n'est pas du tout certain pour le mois d'août.

Le stade Baillieu a été ouvert 24h/24 cet été.

3 terrains de volley supplémentaires vont être proposés.

La Maison Baillieu : Alexandre Chevalier insiste sur l'implication forte de la mairie dans ce projet tourné vers la jeunesse.

Les travaux d'aménagement doivent être achevés courant janvier et une convention sera signée en mars avec l'association Funibus. La question d'un éventuel verger a été évoquée très rapidement car elle n'était pas à l'ordre du jour.

Aline Guitard annonce une réunion de présentation de la rénovation des 172 logements de la Vieille Croix-Rousse en janvier : cette rénovation a mis du temps à se concrétiser car il s'agit d'un patrimoine protégé. (On

apprend ce soir que la réunion a été annulée et reportée à une date non précisée).

Concernant le projet immobilier Pernon dans la partie sud, l'architecte a été choisi en décembre et le permis de construire des 3 nouveaux immeubles serait déposé en mars.

3- Stabat Mater de Dvorak à l'église Ste Elisabeth le 3 février.

Ce concert aura lieu le 2 février, il y a des tarifs de groupe mais pas de gratuité.

La présidente de l'association a fait savoir au conseil de quartier qu'une présentation de cette œuvre par le Directeur artistique du chœur serait proposée la veille, le 2 février à la Bibliothèque du 4, entrée libre.

Le conseil de quartier, par la voix d'Yvon, fait savoir que nous n'avons pas à faire de publicité pour des organismes commerciaux.

On peut éventuellement envisager une future collaboration autour d'un projet sur la musique.

4- CICA sur le handicap

Il aura lieu le mercredi 17 janvier à 17h30 en mairie d'arrondissement. Depuis septembre 2023, une commission inter-conseil de quartier (Est, Centre et Ouest) travaille ce sujet. Nous faisons partie de cette commission, plus particulièrement, Justine.

Le sujet est vaste mais 3 thèmes ont été retenus lors de la réunion de préparation au CICA : l'accès au sport, à l'école- en particulier, pour les enfants porteurs de handicap mental, et enfin l'accueil de jour et le logement.

Une question est posée au sujet de la participation des membres du conseil de quartier à la rédaction des questions.

Réponse : le sujet du handicap mental et des difficultés d'accueil pour les enfants, en raison, entre autres, de l'absence de classes Ulis dans le 4^{ème} a été abordée dans nos réunions ((CR des 18 septembre et 16 octobre 2023). Justine nous a rendu compte du travail de la commission lors de l'une d'entre elles.

Par ailleurs, les préparations de nos interventions : Transports, Pernon, Pollution ont été effectuées au sein de petits groupes. Ici, c'est au sein de la commission.

Nous vous ferons part de l'avancée de ce travail avant le CICA.

On reparle de la difficulté d'accès à l'Ecole et de l'absence d'ascenseur qui sont bien réels et ne seront certainement pas réglés avant les travaux de rénovation de l'Ecole.

Il est rappelé que nous souhaitons, depuis la création de la commission, mettre le projecteur sur les handicaps moins visibles et souvent oubliés. Samuel prend la parole pour dire qu'il n'est pas un spécialiste mais que la loi sur l'inclusion prend en compte la question du handicap.

5- L'Ouest en fête

Cette manifestation, portée par le Centre social et à laquelle nous participons, aura lieu le 28 juin et sera associée à la fête des 90 ans de l'Ecole Jean de Lafontaine

6- Questions diverses

-On regrette la dissolution des Petites cantines de la Croix-Rousse par manque de soutien, de locaux et de bénévoles.

- la question de la Poste Pernon : Josiane soulève avec raison que le matériel de cette poste est de plus en plus obsolète (le distributeur de billets en particulier) l'absence d'équipements pour peser et envoyer le courrier, les horaires... Rien n'est fait pour améliorer ce service, tout porte à croire que la poste envisage la fermeture de ce bureau.

Yvon fait la synthèse de la situation : alors que la population du quartier est amenée à augmenter en raison du projet immobilier, qu'en est-il des services publics demandés : les transports, la maison des services, la maison médicale ?

Il convient que la mairie s'engage pour éviter toute fermeture de la poste.

On a appris que, suite à notre débat, la mairie prépare un courrier à l'intention de la Direction de la poste dans ce sens. Un courrier des habitants serait utile en parallèle.

Au sujet des services publics, Samuel rappelle qu'il existe des permanences en mairie pour des accompagnements administratifs et numériques, des permanences juridiques, des aides informatiques à la Bibliothèque du 4.

Lors de notre prochaine réunion, il est proposé de distribuer des guides sur ces sujets.

- La Directrice de l'école Jean de Lafontaine est à la recherche d'un espace nature- hors des jardins publics- pour les enseignants et les élèves.
Pour avoir un accès à la ferme, il faut être partenaire et c'est payant...
A suivre...

La prochaine réunion aura lieu le lundi 15 janvier à 19 H